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Сергей Тарасов отвечает на вопросы юнжуров

Даша Милькова 

РЕБЯТА ЧИТАЛИ О ПОБЕДЕ

АЛЕКСАНДР ДРОЗДЕНКО: 
«ГОТОВИМ ЭЛИТУ ДЛЯ БУДУЩЕЙ РОССИИ»

2 сентября губернатор 
Ленинградской 
области Александр 
Дрозденко встретился 
с представителями 
школьных СМИ.

В детской библиотеке Гатчины подвели 
итоги проекта «Память и гордость в сердцах 
поколений». Его старт был дан незадолго 
до Дня Победы, а награждали участников 
накануне Дня Героев Отечества.

Встреча прошла за завтраком 
в Новосельской школе Ломоно-
совского района, впервые при-
нявшей детей в этом учебном 
году. К столу, вместе с губерна-
тором, присоединились Сергей 
Тарасов, председатель Комите-
та по образованию, и Констан-
тин Визирякин, председатель 
Комитета по печати. А ребята 
задавали интересующие их во-
просы.
— Почему в нашей области 
не практикуют целевые на-
правления для поступления 
на факультет журналисти-
ки, так, как это делают, 
например, для медицинских 
вузов? Районным СМИ моло-
дые журналисты нужны не 
меньше, чем врачи больни-
цам, - задала вопрос ученица 
Сусанинской школы Гатчинско- 
го района, юнкор журналист-
ского клуба «ЧиП» Надежда 
Скворцова.
— У нас есть целевое обучение 
почти по всем социальным на-
правлениям: врачи, учителя, со-
циальные работники, - ответил 
губернатор Дрозденко. — Мы по-
няли, что нам не хватает синих 
воротничков (ребята, которые 
заканчивают училища и тех-
никумы), и решили увеличить 
на 1200 количество бюджетных 
мест, которые финансируются 
за счёт области. По журнали-
стике этого, действительно, у 
нас нет. Наверное, это связано, 
прежде всего, с тем, что журна-
листика не входит в социальный 
блок. Мы, действительно, боль-
ше думаем о тех, кто приходит 
работать в бюджетную сферу, а 
журналистика (за исключени-
ем пресс-службы) не является 
таковой. Но это вопрос скорее 
не ко мне, а к Константину Ви-
зирякину. Если будет объектив-
ное доказательство того, что 
найдутся те, кто вернётся к нам 
в область работать, я готов эту 
тему поддержать. 
Кстати, тем, кто к нам гаранти-
рованно приходит работать, мы 
платим определённую доплату 

— 9 декабря в России отмечают 
День Героев Отечества. Накану-
не этого праздника мы пригла-
сили участников нашего про- 
екта, их родителей и учителей, 
чтобы поблагодарить всех за 
творческое сопереживание, -  

сказала главный библиотекарь 
Елена Пенежка.
Весной нынешнего года библи-
отекари предложили ребятам 
участвовать в он-лайн проекте 
«Память и гордость в сердцах по-
колений». Мальчики и девочки  

к стипендии. Но это больше ка-
сается студентов-медиков. Вра-
чам — кто возвращается к нам в 
сельскую местность — мы пла-
тим подъёмные 1,5 млн. рублей 
и в течение трёх лет гаранти-
руем получение служебного 
жилья. Самая востребованная 
специальность сейчас - врачеб- 
ная. Не только дорогое меди-
цинское оборудование улучша-
ет качество обслуживания -  
нужны люди, чтобы работать. 
Мы должны в течение 3-5 лет 
полностью закрыть проблему 
нехватки врачебных кадров. 
Есть программа «Сельский док- 
тор», нужно, чтобы с журнали-
стикой было что-то похожее, 
чтобы хотя бы одна квартира в 
год для корреспондента поку-
палась. Я думаю, это тоже бу-
дет вклад в развитие областной 
журналистики.
— Мы думали о том, чтобы была 
преемственность - от школьных 
редакций, потом студенческих, 
и обратно в область, чтобы воз-
родить эту цепочку, - дополнил 
ответ губернатора председатель 
комитета по печати Константин 

Визирякин. - Но нам пока не 
удалось правильно выстроить 
работу со СМИ, мы должны от 
них получить сигнал о том, что 
есть хороший потенциальный 
студент. Мы вас слышим, но 
нужно, чтобы к нам обраща-
лись редакции. Сейчас как раз 
начало учёбы и мне кажется, 
что у поступающих в следую-
щем году есть резерв по вре-
мени, чтобы попытаться этот 
вопрос решить.
— При МГУ и СПбГУ есть 
школы, где учатся и живут 
одарённые школьники. Пла-
нируется ли в нашей области 
создание учебных заведений 
формата Специализированно- 
го научно-учебного центра? -  
спросила ученица Академичес- 
кой гимназии им. Д.К. Фаддеева 
СПбГУ, юнкор журналистского 
клуба «ЧиП» Екатерина Бачу-
ринская.
— Мы сегодня уже работаем с 
комитетом по образованию и  
выискиваем одарённых детей -  
этим занимается центр «Интел- 
лект». Помимо этого, у нас есть 
грандиозная идея, которую мы 

планируем реализовать в тече-
ние трёх лет, - поделился глава 
региона. 
Мы приняли решение постро-
ить Губернаторский лицей. Мы 
хотим, чтобы был патронаж гу-
бернатора Ленинградской об-
ласти над этим учреждением. 
Это среднее образовательное 
учебное заведение, как шко-
ла, но только для одарённых 
детей, которая должна рабо-
тать по принципу интерната. 
Будет определено несколько 
основных специализаций: гу-
манитарные, прикладные нау-
ки, культура, искусство, спорт. 
Мы будем развивать таланты 
детей. Это творческий лицей 
на 350 школьников, которые 
по конкурсу будут отбираться 
из нашей области. 
Дети будут приезжать туда на 
всю учебную неделю, учиться, 
жить и заниматься любимым 
делом. Мы хотим, чтобы такая 
территория была современной: 
с парком, со спортивной пло-
щадкой, с отдельной библио-
текой, кинозалом, бассейном. 
Это должно быть креативное 

сообщество, семья. На выход-
ных будет возможность уехать 
домой. Но и для тех, кто захо-
чет остаться, будет программа 
воскресного дня - экскурсии, 
встречи с творческими людь-
ми и так далее. 
У нас уже есть партнёры, ко-
торые готовы нам помогать, 
включая СПбГУ. Преподавать 
будут не только учителя, но и 
профессора, доценты, люди, ко-
торые добились определённых 
знаний, авторитета в различ-
ных направлениях. Это будет 
создано для того, чтобы весь 
цикл обучения в лицее вызы-
вал у ребят большой интерес, 
ради здоровой конкуренции, 
чтобы и родители, и дети хоте-
ли попасть сюда. За образец мы 
берём Пушкинский лицей.  
Мы уже почти выбрали площад-
ку - это Всеволожский район. 
Территория и качество земли 
позволяет там строить учебный  
кампус, место прекрасное - со-
сновый лес, находиться будет 
недалеко, в том числе и от Пе-
тербурга. Мы рассчитываем 
очень красиво вписать проект 
в ландшафт. Правда, есть кон-
куренция за этот лицей - Ломо-
носовский район, Гатчинский 
район и город Выборг. Но для 
нас важна логистика. Выборг, 
конечно, интересен, но рассто-
яния достаточно большие. Гат-
чина и Ломоносовский район 
нас больше прельщают. 
Окончательное решение будет 
принято в течение нескольких 
месяцев и начнутся проектные 
работы, чтобы до конца сле-
дующего года уже начать его 
строить. Рассчитываем 1 сен-
тября 2023 года уже принимать 
ребят, причём, сразу всех воз-
растов. Мы хотим лицей сде-
лать эксклюзивным, чтобы он 
был на старте одним из лучших 
в стране - мы готовим элиту 
для будущей России. Это будет 
серьёзная путёвка в жизнь. Ам-
бициозно, но, надеюсь, у нас по-
лучится! - резюмировал Алек-
сандр Дрозденко.
Также глава региона рассказал, 
что проезд для школьников на 
дополнительные занятия будет 
бесплатным,  начиная с октября 
или ноября нынешнего  года. 

Надежда СКВОРЦОВА

могли поделиться впечатлени- 
ями о прочитанных книгах о 
войне, или прочитать стихот-
ворение на военную тему, или 
рассказать о героях, память о 
которых хранят в их семьях. 
Юные читатели записывали ро- 
лики и отправляли в библио- 
теку. Видео размещали на биб- 
лиотечной странице ВК, а так-
же на гатчинских интернет-ре-
сурсах. Проект поддержали Гат- 
чина.life, Гатчина.24 и Гатчин-
ка.РФ.
Наша интернет-газета Гатчин-
ка.РФ открыла одноимённую 
рубрику и размещала в ней ин- 
формацию о детских книгах о  
войне, которые библиотека реко- 
мендовала своим читателям.  
Каждая заметка заканчивалась  
видео-выступлением одного из 
участников акции.
На большом экране гостям по-
казали выступления тех ребят, 
которые пришли в этот день в 
библиотеку. После просмотра 
видеоролика его героя награ-
ждали литературно-краеведче-
ским альманахом «Берёзовый 
домик», памятным значком к 
75-летию Победы и сертифика-
том участника. 

А Даша Милькова получила 
ещё и диплом участника акции 
«Летописец Победы». Стихот-
ворение Константина Симоно-
ва в её исполнении отправили 
в Ростов-на-Дону, где проходил 
конкурс, посвящённый 105-ле-
тию со дня рождения поэта. 
По словам Елены Геннадьевны, 
ребята активно и с большой охо-
той участвовали в проекте би-
блиотеки, было записано более 
20 роликов, а ещё дети рисовали 
и писали эссе о своих героях. 
Начиная видео-выступление, 
мальчики и девочки называли 

свою фамилию и говорили: «Я - 
читатель детской библиотеки». 
Невольно хотелось продолжить 
фразу: «и это звучит гордо!»
— Следующий год в Ленинград-
ской области объявлен Годом 
воды. Мы хотим повторить опыт 
онлайн-проекта и предложить 
ребятам поговорить о реках и 
озёрах, - сказала заведующая 
библиотекой Елена Коренева. -  
И надеемся на информацион-
ную поддержку вашего изда-
ния.
Мы, безусловно, поддержим. 

АС-Медиа
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

•		Открыли	новый	остров	в	Арктике
•	Наш	ученик	знает	и	умеет	
лучше	всех!		

•	Дипломанты	Кембриджского	
университета														–	2стр.

•	Для	первоклассников	открыл-
ся	путь	в	страну	Знаний

•	Все	готовились	и	очень	старались
• 	Арбу зник 	 4 -В 	 – 	 д ело	
с ерь ё зное ! 	 	 	 	 	 	 	 	 	 – 	 3 с тр .

•	Пушкинская	осень
•	Поможем	птицам	зимой
•	Дел	спортивных	много!	–	4	стр.

ПОЗДРАВИЛИ СВОИХ МАМ С ПРАЗДНИКОМ
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ В ДНИ КАНИКУЛ

победителей	 и	 призёров	
районной	олимпиады

по	биологии
ПОБЕДИТЕЛЯ:

ИВАНОВА	ДМИТРИЯ	(8-А);
ПРИЗЁРОВ:

ЛИПЧАНСКУЮ	СОФИЮ	(11-Б),
ЧЕСНОКОВУ	СОФИЮ	(9-Б),	
АГАЛАКОВА	А.	(8-А),	
СТАРОСТИНА	А.	(8-Б),
ПРУТЯН	АНАСТАСИЮ	(8-Б),	
ВИНОКУРОВУ	Е.	(8-Б),
ДЁМИНУ	ВЕРУ	(7-Б),
ХОМЧЕНКО	СОФИЮ	(7-Б).

.	.	.
по		экологии
ПОБЕДИТЕЛЯ:

ЧЕСНОКОВУ	СОФИЮ	(9-Б);
ПРИЗЁРОВ:

БАРАНОВА	АРТЁМА	(10),
БОРИСОВУ	КСЕНИЮ	(10),
ЕФИМОВУ	ВАЛЕРИЮ	(10),
КИСЛУХИНУ	ВАЛЕРИЮ	(10),	
РУСИНОВУ	ЕЛЕНУ	(10),
КУРОЧКИНА	ДАНИИЛА	(9),
ВОЛОГЖАНИНУ	АРИНУ	(8-Б),	
ЛОГИНОВУ	ЕКАТЕРИНУ	(8),	
МОТОВИЧЁВУ	МИЛАНУ	(8),
СКРИПНИКОВУ	ВАРВАРУ	(8);

.	.	.
по		химии
ПРИЗЁРОВ:

КРАСНОВУ	АНАСТАСИЮ	(11-Б),
ОСИПОВУ	АРИНУ	(9-Б),	
ВОЛОГЖАНИНУ	АРИНУ	(8-Б),	
ИВАНОВА	ДМИТРИЯ	(8-А).

.	.	.
по		географии

ПРИЗЁРОВ:
НОВИКОВА	АНДРЕЯ	(10-А),
ГАЙДАМАКОВА	САВЕЛИЯ	(9-А),
ИВАНОВА	ДМИТРИЯ	(8),
ПРОКОПЧУК	МАРИЮ	(7),
САЖИНА	АЛЕКСАНДРА	(7).

.	.	.
по	английскому	языку

ПОБЕДИТЕЛЯ:
МОТОВИЧЁВУ	П.	(11-Б)

ПРИЗЁРОВ:
БАЛАНДИНУ	А.	(11-Б),	
ЛОЗОВСКУЮ	С.	(11-Б),	
КОНИЧЕВА	Д.	(11-Б),	
РУМЯНЦЕВУ	В.	(10),	
СОЛОВЬЁВУ	Е.	(10).	
БЕЛЯКОВУ	Е.	(8),	
КУРКИНУ	А.	(7).	

Осенние	 каникулы	 закончились.	
В	нашей	школе	с	5	по	7	ноября	про-
водились	Дни	здоровья.	
На	 школьном	 стадионе	 с	 самого	

утра	 было	 оживлённо	 весело.	 День	
дворовых	 игр,	 прыжки	 на	 скакалке,	
роупскиппинг	 и	 другие	 интересные	
развлечения	 приготовили	 ребятам	
учителя	физкультуры	в	четверг.	
На	следующий	день	среди	учащих-

ся	 среднего	 звена	 проходили	 «Весё-
лые	старты».	Старшеклассники	игра-

ли	в	волейбол,	футбол	и		стритбол.	
В	 субботу	 на	 стадионе	 состоялся	

День	физкультуры	и	спорта,	в	тече-
ние	которого	старшие	классы	сорев-
новались	 в	 командных	 играх,	 а	 пя-
тиклассники	 с	 классным	 руководи-
телем	участвовали	в	эстафетах.	
Погода	была	самой	щедрой	на	но-

ябрьское	тепло,	и	настрой	у	участни-
ков	мероприятия	был	позитивный.	
9	ноября	ученики	уже	сели	за	пар-

ты	и	начались	трудовые	будни.

10	октября	2020	года	прошел	РобоФе-
стиваль	Ленинградской	области-2020.	В	
нём	приняли	участие	более	ста	юных	
робототехников	от	10	до	18	лет.
Организатор	 РобоФестива-

ля	 для	 школьников	 –	 Санкт-
Петербургский	 государственный	
электротехнический	 институт	
"ЛЭТИ"	 и	 МОБУ	 "СОШ	 "Центр	
образования	 Кудрово"".	 Меро-
приятие	состоялось	при	поддерж-
ке	Комитета	 общего	 и	 професси-
онального	 образования	 Ленин-
градской	 области,	 Центра	 ода-
рённых	школьников	"Интеллект".
ЛЭТИ	 проводит	 РобоФестиваль	

второй	 год.	 В	 этом	 году	 фестиваль	
прошел	в	онлайн	формате.	Участни-
ки	 соревновались	 в	 трёх	 номинаци-
ях:	"Интеллектуальное	сумо",	"Шорт-
Трек"	и	"Робо-слет".
Призёром	 в	 номинации	 "Робо-

слет"	 стал	 ученик	 нашей	 школы	
Карпов	 Михаил.	 Наставники	 Ми-
хаила	 –	Фетисов	 Андрей	 Алексан-
дрович	и	Уханева	Вера	Андреевна.	
Желаем	 Михаилу	 новых	 вер-

шин	 в	 овладении	 компетенцией	
"Робототехника"!

Н О В Ы Х  У С П Е Х О В 
Т Е Б Е ,  М И Х А И Л !

День	матери	 	—	международный	
праздник	в	честь	матерей.			В	России	
он	учреждён	в	1998	году	и	отмечает-
ся	в	последнее	воскресенье	ноября.	
Этот	день	является	одним	из		важ-

ных	праздничных	дат,	поскольку	каж-

дый	человек	с	детских	лет	и	до	своих	
последних	 мгновений	 жизни	 несёт	 в	
душе	 единственный	 светлый	 образ	
своей	 матери.	 Ведь	 это	 самый	 близ-
кий	и	 родной	 человек	 для	 любого	из	
нас.	 Она	 всегда	 поймет,	 выслушает,	

простит,	 пожалеет,	 подскажет,	 помо-
жет	и	будет	самоотверженно	любить,	
невзирая	ни	на	какие	обстоятельства.	
Счастье	и	важность	материнства	

воспевались	во	все	времена	лучши-
ми	 писателями	 и	 живописцами.	 И	
неспроста	 -	 от	 того,	 насколько	 по-
читаема	 в	 стране	 женщина,	 зани-
мающаяся	 воспитанием	 ребенка,	
определяется	 уровень	 культуры	 и	
процветания	общества.
Каждый	год	ребята	нашей	шко-

лы	 приглашают	 своих	 мам,	 гото-
вят	для	них	подарки,	праздничные	
поздравления	и	концерты.
Пандемия	 	в	 этом	 году	наруши-

ла	традиции,	но	не	помешала	ребя-
там	 начальной	 школы	 поздравить	
мам.	Учителя	с	детьми	подготовили	
для	них	видеопоздравления		со	сти-
хами	и	песнями,	показывали	сцен-
ки	и	танцы.	А	дома	ребята	вручили	
самым	 дорогим	 и	 любимым	мамам	
подарки,	 	 сделанные	 своими	 рука-
ми	на	уроках	технологии.

Байбулдина В.В.,
 классный руководитель 3-В класса.
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ДИПЛОМАНТЫ КЕМБРИДЖСКОГО УНИВЕРСИТЕТА 
1	октября2020	года	в	ЦИТ	г.	Гат-

чина	 состоялась	 церемония	 вруче-
ния	 сертификатов	 Кембриджско-
го	университета			нашим	дипломан-
там	–	учащимся	Гатчинского	муни-
ципального	района	 ,	успешно	сдав-
шим	экзамены	в	июне	2020.
Церемонию	 проводила	 руко-

водитель	 направления	 Кембридж	
международного	 центра	 LTЕ-Pro	
(Language	 Testing	 Profi)	 Ксения	
Радмировна	Хитрикова.	Много	лет	
наша	 школа	 и	 методическое	 объ-
единение	 учителей	 английского	
языка	Гатчины	 	 работает	 	 	 с	Ксе-
нией	Радмировной,		и	мы		гордим-
ся	этим	сотрудничеством	.	
Учащиеся	 7	 	 образовательных	

учреждений	Гатчинского	муници-

пального	района	увезли	свои	вы-
сокие	награды	в	школы.	Это	 вы-
пускники	и	ученики		МБОУ	«Пу-
достьская	 СОШ»,	 «Сиверская	
СОШ	№3»,	«Сиверская	гимназия»	
МБОУ	 «Гатчинская	 НОШ	 №5»,	
«Гатчинский	 лицей	 №3	 им.	 Пе-
регудова»,	 «1-ая	 академическая	
гимназия	 г.Гатчина»,	 «Гатчин-
ская	 гимназия	им	К.Д.	Ушинско-
го	»	и	,	конечно	же,		МБОУ	«Гат-
чинская	 СОШ	 №9	 с	 углублён-
ным	 изучением	 отдельных	 пред-
метов»,	которая	является	Ресурс-
ным	центром	подготовки	учащих-
ся	к	Кембриджским	экзаменам.
Среди	 них	 	 самое	 большое	 ко-

личество	–	это	учащиеся	нашей	де-
вятки.	Это	выпускницы		Сотемская	

Яна,	Окунь	Лилия,	а	также	старше-
классники	Разина	Ольга,	Кузьмина	
Яна-Антонина	 и	 Козырева	 Ульяна.	
Самая	младшая	дипломантка	–	Тря-
пицына	Александра.	Гордимся	вами	
и	от	всей	души	поздравляем	вас!!!
Руководитель	 Методической	

службы	Гатчинского	муниципаль-
ного	 района	 Гурская	 Виктория	
Сергеевна		поздравила	всех	участ-
ников	 мероприятия,	 учителей,	
подготовивших	 учащихся	 к	 этим	
экзаменам,	 и	 пожелала	 нам	 не	
останавливаться	на	достигнутом.	
И	 мы	 принимаем	 её	 слова	 как	

руководство	 к	 действию.	 Ведь	
именно	 наша	 школа	 –	 Ресурсный	
Центр	подготовки	к	Кембриджским	
экзаменам.	Мы	начинаем	работу	по	
подготовке	к	очередной		сессии,	ко-
торую			запланировали	на	февраль	
2021.	Бесспорно,	пандемия	и	режим	
изоляции	 внесли	 свои	 коррективы	
и	 в	 прошлую	 сессию.	 Да	 и	 прово-
дить	её	было	не	просто!	Мы	это	де-
лали	в	масках	и	с	соблюдением	без-
опасной	 дистанции.	 Но	 стремле-
ние	 к	 знаниям	 и	 желание	 пока-
зать	свой	высокий	уровень	владе-
ния	 языком	 помогли	 преодолеть	
все	преграды	и	трудности.	
Ждем	 всех	желающих,	 кто	 хо-

чет	 проверить	 свои	 знания	 ан-
глийского	 языка.	на	 самом	высо-
ком	 уровне	 –	 на	 очередной	 чет-
вертой	сессии	2021!

Пачко С.Ф.,
 учитель английского языка СОШ №9 

и руководитель ресурсного центра 

Региональный	 этап	 Всероссий-
ского	 конкурса	 школьников	 сель-
ских	поселений	и	малых	городов	на	
площадке	Санкт-Петербургского	го-
сударственного	 аграрного	 универ-
ситета	 завершился	 25-26	 сентября	
2020	года	проведением	очных	сорев-
нований.
Участникам	соревнований	на	за-

очном	и	очном	этапах	конкурса	(все-

го	 зарегистрировались	 более	 1	 000	
школьников	 из	 образовательных	
учреждений	 Северо-Западного	 фе-
дерального	 округа	 Российской	 Фе-
дерации)	 были	 предоставлены	ши-
рокие	 возможности	 для	 проявле-
ния	знаний	и	умений	в	применении	
цифровых	технологий	в	различных	
областях	сельского	хозяйства.
Увлекательные	 соревнования,	

развернувшиеся	 на	 четырёх	 пло-
щадках	 конкурса	 (АгроРоботы,	 Аг-
роКоптеры,	 АгроКосмос	 и	 АгроМе-
тео),	 вызвали	 живой	 интерес	 как	
у	 лауреатов	 заочного	 этапа	 (116	
школьников),	так	и	у	гостей	универ-
ситета.
Ученик	 10-Б	 химико-

биологического	 класса	 нашей	 шко-
лы	 Рюмин	 Алексей	 показал	 наи-
лучшие	знания	и	умения	по	итогам	
двух	этапов	конкурса	и	стал	победи-
телем	в	номинации	АгроКоптеры.
С	проведением	конкурса	на	пло-

щадке	 СПбГАУ	 ознакомились	 вы-
пускник	 университета,	 депутат	 Го-
сударственной	Думы	Федерального	
Собрания	 Российской	 Федерации,	
член	 агропромышленного	 комите-
та	Сергей	Васильевич	Яхнюк	и	рек-
тор	СПбГАУ,	доктор	ветеринарных	
наук	Виталий	Юрьевич	Морозов.	
Сергей	 Васильевич	 и	 Виталий	

Юрьевич	пожелали	участникам	кон-
курса	отличных	результатов	на	пути	
освоения	современных	технологий	в	
сфере	АПК,	замечательных	успехов	
в	учёбе	и	продолжения	образования	
в	 старейшем	 аграрном	 вузе	 на -
шей	страны.

НАШ УЧЕНИК ЗНАЕТ И УМЕЕТ ЛУЧШЕ ВСЕХ!
21	сентября,	в	Гатчинской	МБОУ	

СОШ	 №9	 состоялся	 классный	 час	
«Славься,	 Гатчина!»,	 подготовлен-
ный	учениками	5-В	класса.	
Цель	мероприятия	–	знакомство	

школьников	с	богатой	историей	го-
рода	 и	 героических	 подвигов	 его	
жителей.	
Гостями	мероприятия	были	уча-

щиеся	пятых	классов	нашей	школы.	
За	 20	 минут	 ребята	 совершили	

путешествие	 в	 прошлое	 Гатчины.	
Они	узнали	об	основании	города.	
Большой	 интерес	 вызвал	 рассказ	

о	знаменательном	событии	1796	года,	
когда	 село	 Хотчино	 превратилось	 в	
Гатчину	–	город,	царскую	резиденцию.	
Затем	ребятам	рассказали	о	тех-

нических	новшествах,	впервые	при-
менённых	в	нашем	городе:	первый	
электрифицированный	дворец,	пер-
вый	военный	аэродром,	испытание	
подводной	лодки	Джевецкого.	
Перелистнув	страницы	истории,	

ведущие,	ученики	5-В	класса,	пове-
дали	о	страшных	событиях	Великой	
Отечественной	войны.	Несмотря	на	
разрушения,	 голод	и	холод	 гатчин-
цы	 выстояли,	 сохранили	 мужество	
и	сберегли	большую	часть	памятни-
ков	культуры.	
За	проявленный	героизм	в	2015	

году	 городу	 Гатчине	 был	 присвоен	
статус	«	Город	воинской	славы».			И	
название	 нашего	 города	 было	 вне-
сено	на	памятную	плиту	в	Москве,	
рядом	с	вечным	огнём.	
По	окончании	классного	часа	ни	

у	 кого	 из	 присутствующих	 в	 зале	
не	осталось	 сомнений,	что	Гатчине	
есть,	чем	славиться.	И	мы		должны		
гордиться	тем,	что	родились	на	этой	
земле,	сохранять	и	беречь	её.	

Утверждено новое расписание 
проведения итогового сочинения 

в 2020/21 учебном году

Совместным	 приказом	 Мини-
стерства	просвещения	России	и	Ро-
собрнадзора	утверждено	новое	рас-
писание	 проведения	 итогового	 со-
чинения	 (изложения)	 в	 2020/21	
учебном	году	–	5	апреля	2021	года,	
а	также		дополнительные	сроки	–	21	
апреля	и	5	мая	2021	года.	Написать	
сочинение	 в	 дополнительные	 сро-
ки	смогут	выпускники,	получившие	
за	 сочинение	 «незачет»,	 либо	 про-
пустившие	 его	 написание	 в	 основ-
ной	срок	по	уважительной	причине,	
подтвержденной	документально.
Успешное	 написание	 итогового	

сочинения	 является	 для	 выпускни-
ков	11	классов	допуском	к	государ-
ственной	 итоговой	 аттестации.	Об-
учающиеся	 с	 ограниченными	 воз-
можностями	здоровья	вместо	итого-
вого	сочинения	вправе	выбрать	на-
писание	изложения.

«СЛАВЬСЯ, ГАТЧИНА!»

9	 июля	 2020	 года	 российские	
школьники	 совершили	 географиче-
ские	открытие	—	обнаружили	новый	
остров	 в	 районе	 Северного	 острова	
архипелага	Новая	Земля.	Открытие	
сделано	в	режиме	онлайн	в	результа-
те	обработки	спутниковых	снимков.		
По	данным	спутниковой	съёмки,	

9	июля	2020	года	у	фронтальной	ча-

сти	 ледника	 Вилькицкий	 Южный	
зафиксировано	 разрушение	 ледя-
ной	 перемычки	 и	 образование	 но-
вого	острова.	Размеры	нового	остро-
ва	 составляют	 410	м	X	 200	м,	 пло-
щадь	 –	 5,6	 га,	 координаты	 центра	
-	75°33'50.89"с.ш.,	58°18'14.76"в.д.	
Открытие	 сделали	 восемь	 школь-

ников	 проектной	 группы	 "РискСат"	
из	 Троицка,	 Тулы,	 Венёва,	Дедовска,	
Гатчины,	 Санкт-Петербурга	 и	 Якут-
ска.	 В	 их	 числе	 и	 ученик	 9-А	 класса	
нашей	школы	№9	 	Гайдамаков	Саве-
лий.	Группа	организована	компанией	
"РискСат",	специализирующейся	на	аэ-
рокосмическом	образовании	молодёжи.	
Научный	 руководитель	 группы	 –	 Ку-
чейко	А.	А.	–	ктн,	доцент	РУДН,	гене-
ральный	директор	ООО	«РискСат».	
Своё	новое	открытие	школьники	

проектной	группы	"РискСат"	посвя-
тили	 памяти	 лётчика-космонавта	
СССР,	Героя	Советского	Союза	Гер-

мана	Титова,	которому	исполнилось	
бы	85	лет	в	текущем	году.	
С	 августа	 по	 октябрь	 2020	 года	

пройдёт	экспедиция	 	РГО	и	Север-
ного	флота		на	арктические	архипе-
лаги,	в	которой	примут	участие	 ге-
одезисты,	 картографы,	 океанологи,	
геологи,	биологи	и	другие	специали-
сты,	которые	изучат	новый	остров,	
открытый	школьниками.	

ОТКРЫЛИ НОВЫЙ ОСТРОВ В АРКТИКЕ
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А Р БУ З Н И К  4 - В  -  Д Е Л О  С Е Р Ь Ё З Н О Е !

ВСЕ ГОТОВИЛИСЬ И ОЧЕНЬ СТАРАЛИСЬ

ДЛЯ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ОТКРЫЛСЯ ПУТЬ В СТРАНУ ЗНАНИЙ

30	 сентября	 2020	 года	 в	 па-
раллели	 первых	 классов	 прошёл	
праздник	 «Посвящение	 в	 перво-
классники».	 89	 учеников	 целый	
месяц	 готовились	 к	 торжествен-
ному	 событию:	 разучивали	 пес-

ни,	стихи,	репетировали	сценки.	
Наконец	 наступил	 долгождан-

ный	день.	Во	время	праздника	дети	
одно	за	другим	выполняли	задания	
и	получали	ключи	от	замков	на	та-
инственном	 ларце.	И	 вот	 все	 зада-

ния	с	успехом	выпол-
нены,	ключи	получе-
ны,	 замки	 открыты!	
Ребята	 произнесли	
торжественную	клят-
ву	 ученика.	 Перед	
первоклашками	 от-
крылся	 путь	 в	 Стра-
ну	 Знаний.	 Теперь	
они	 по	 праву	 могут	
называться	 настоя-
щими	 учениками.	 В	
добрый	путь,	ребята!
Этот	 же	 день,	

30	 сентября,	 те-
перь	 считается	
Днём	 рождения	 1	
«А»	 класса.	 Все-
го	 	месяц	назад	 его	
ученики	 пришли	
в	 нашу	 школу,	 не	
зная	 ни	 её	 правил,	
ни	 её	 устава,	 ни	 её	
законов.	 А	 сегодня,	
когда	 они	 узнали	
школьные	порядки,	
окунулись	 в	 море	

знаний,	 испытали	 первые	 труд-
ности,	 но	не	 дрогнули,	 не	 запро-
сились	 домой,	 –	 теперь	 их	 дей-
ствительно	можно	назвать	насто-
ящими	учениками	1	«А»	класса.	

Как	 и	 положено	 новорожден-
ному,	 коллектив	 класса	 получил	
Свидетельство	 о	 рождении,	 в	 ко-
тором	 указаны	 следующие	 сведе-
ния:	мама	1	«А»	класса	–	Елена	Ва-
лерьевна;	состав	класса	–	14	маль-
чиков	и	16	девочек;	характер	–	ве-
сёлый,	 пытливый,	 шумный;	 пер-
спективы	–	 блестящие,	 общий	вес	
–	805	кг,	общий	рост	–	38	м	56	см.	
Конечно,	 ребятам	 ещё	 много-

му	предстоит	научиться:	дружить,	
уважать	 друг	 друга,	 делать	 друг	
для	 друга	 добрые	 дела,	 помогать	
друг	 другу.	Точно	 так,	 как	 строят	
дом,	 кирпич	 за	 кирпичом	 они	 бу-
дут	 строить	 отношения,	 вклады-
вая	в	них	добро,	тепло,	любовь.	
Сегодня	 мы	 заложили	 основу,	

фундамент	 нашего	 общего	 дома.	
И	помогли	нам	в	закладке	фунда-
мента	 кирпичики,	 полученные	 по	
почте	и	принесённые	почтальоном	
Печкиным.	Это	кирпичики	со	сло-
вами	 «доброта»,	 «честность»,	 «по-
рядочность»,	 «внимание»,	 «стара-
тельность»,	«усидчивость»,	«друж-
ба»,	 «взаимопомощь»,	 «трудолю-
бие»,	 «общительность»,	 «улыбки»,	
«забота»,	«счастье».	

Лупачёва Е.В.,
классный руководитель 1-А класса.

В	 конце	 сентября	 в	 стенах	 на-
чальной	школы	 прошло	 мероприя-
тие	для	учеников	1-х	классов	–	«По-
священие	 в	 первоклассники».	 Хо-
чется	отметить	то,	как	за	короткий	
срок	наши	учителя	подготовили	де-
тей	 к	 выступлению	 на	 этом	 меро-
приятии.	 В	 первый	 месяц,	 когда	
проходила	их	адаптация	к	школе,	к	
классам	и	парте,	урокам	и	звонкам,	
домашним	 заданиям,	 нашлось	 вре-
мя	стихам,	песням	и	празднику.	
Дети	 услышали	 добрые	 напут-

ственные	слова	от	директора	шко-
лы	 Ковалевой	 Нины	 Сергеевны,	
пообщались	 с	 библиотекарем	 Ан-
тоновой	 Натальей	 Михайловной,	
которая	ещё	раз	напомнила	прави-
ла	обращения	с	книгами.
Отдельно	хочется	отметить,	как	

звонко	 и	 радостно	 звучали	 песни,	
разученные	под	 руководством	Ер-
моленко	Татьяны	Борисовны.
Ну	 и,	 конечно,	 главные	 герои	 и	

организаторы	 праздника	 –	 наши	
учителя	 Татьяна	 Михайловна	
Ариф,	Елизавета	Михайловна	Кисе-
лева	и	Елена	Валерьевна	Лупачёва.
Мероприятие	 проходило	 в	 фор-

ме	игры,	 целью	 которой	 было	 от-

крыть	 заветный	 сундучок,	 со-
брав	для	этого	ключики	на	разных	
школьных	 уроках.	 Сами	 ребята	
представляли	 интересные	 номе-
ра,	 разыгрывали	 сценки.	 Без	 не-
большого	 волнения	 не	 обошлось,	
но	выступили	юные	первоклашки	
на	«отлично».	Было	видно,	что	все	
готовились	и	очень	старались.
Когда	 заветный	 сундучок	 был	

открыт,	 все	 задания	 выполнены,	
загадки	 разгаданы,	 песни	 спе-
ты,	 дети	 получили	 гордое	 звание	
«Первоклассник».
Хочется	 поблагодарить	 наших	

учителей,	 музыкального	 педаго-
га	 и	 всех,	 кто	 принимал	 участие	
в	 организации,	 за	 то,	 как	 празд-
ник	 был	 хорошо	продуман,	 за	ин-
терес	в	глазах	детей,	за	нетерпели-
вое	желание	участвовать	в	каждом	
задании.	Я	считаю,	что	интерес	де-
тей	–	главный	показатель	успеха.
Также	 хочется	 поблагодарить	

администрацию	 школы	 за	 разре-
шение	присутствовать	одному	ро-
дителю	 от	 класса	 на	 мероприя-
тии	и	возможность	сохранить	этот	
день	в	памятных	фото	и	видео.
Спасибо	за	праздник!	

Будем	 ждать	 новых	 высту-
плений	наших	Первоклашек!

Кириллова   Маргарита Александровна.
.	.	.

Хочется	 выразить	 огромную	 бла-
годарность	всему	педагогическому	со-
ставу	начальной	школы	за	праздник	
«Посвящение	в	первоклассники».
Праздник	получился	очень	насы-

щенный,	 трогательный	 и	 интерес-
ный!	Я	была	приятно	удивлена	увле-

кательным	 сценарием,	 растрогана	
хоровым	пением	наших	детей	и	тор-
жественной	клятвой	быть	лучшими.	
Несмотря	на	то,	что	в	стенах	шко-

лы	ребята	провели	всего	месяц,	я	об-
ратила	внимание	на	то,	что	они	ста-
ли	сплочённой	большой	командой!	
Пусть	 в	 их	 школьной	 жизни	

будет	 больше	 таких	 замечатель-
ных	и	интересных	дней!

Келешян Надежда Юрьевна.

Осень	побаловала	нас	теплыми	
деньками.	 и	 4-В	 во	 главе	 с	 учите-
лем	 Благородовой	 Олесей	 Леони-
довной	27	сентября	отправился	на	
традиционный	 оздоровительный	
школьно-семейный	праздник.
14	девчонок	и	11	мальчишек	с	ма-

мами,	папами,	братиками	и	сестрен-
ками	собрались	на	солнечной	поляне	
в	Орловой	роще.	Под	веселую	музыку	

участвовали	в	спортивных	состязани-
ях,	 показав	 не	 только	 свои	 спортив-
ные	 навыки,	 а	 ещё	 ловкость	 и	 сме-
калку.	 Думаете,	 легко	 пропрыгать	
на	 мяче,	 съесть	 виноград	 и	 обратно	
мчаться	к	 своей	команде,	прыгая	на	
скакалке?	Нет,	но	мы	с	этим	блестяще	
справились,	так	как	наш	класс	очень	
дружный	 и	 трепетно	 поддерживал	
каждого	участника	соревнований.

Не	 обошлось	 и	 без	 творческого	
конкурса,	где	ребята	из	предложен-
ных	 материалов	 изготовили	 весе-
лого	 клоуна.	Вот	именно	 здесь	 не-
обходимо	 было	 проявить	 сплочён-
ность	в	команде.	Получились	очень	
забавные	 личики!	По	 итогу	 сорев-
нований	каждый	участник	получил	
подарочек	от	любимого	учителя.
Ну,	а	в	конце	мероприятия	всех	

ждали	 угощения,	 приготовлен-
ные	родителями,	ну	и,	конечно	же,	
огромный	сладкий	арбуз.
Что	 может	 быть	 лучше,	 чем	

проведённое	 время	 в	 доброй	 об-
становке	 с	 любимым	 учителем,	
где	 можно	 не	 только	 поболтать	 и	
пошутить	 с	Олесей	Леонидовной,	
но	и	поиграть	в	спортивные	игры.
Огромное	 спасибо	 нашему	 пе-

дагогу	 за	 организацию	
и	 проведение	 замеча-
тельного	праздника.	В	
нём	 каждый	 участник	
отвлёкся	 от	 обыден-
ных	 дней	 и	 зарядил-
ся	на	природе	положи-
тельной	 энергией.	 И	
хоть	 «Арбузник»	 счи-
тается	 у	 нас	 заверша-
ющим,	мы	об	этом	ду-
мать	не	хотим,	потому	
что	 нас	 ждёт	 еще	 це-
лый	учебный	год,	пол-
ный	 различных	 меро-
приятий,	 интересных	
встреч	и	открытий.

Удовикова Е.,
мама ученицы 4-В класса.
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ДИПЛОМАНТЫ КЕМБРИДЖСКОГО УНИВЕРСИТЕТА 
1	октября2020	года	в	ЦИТ	г.	Гат-

чина	 состоялась	 церемония	 вруче-
ния	 сертификатов	 Кембриджско-
го	университета			нашим	дипломан-
там	–	учащимся	Гатчинского	муни-
ципального	района	 ,	успешно	сдав-
шим	экзамены	в	июне	2020.
Церемонию	 проводила	 руко-

водитель	 направления	 Кембридж	
международного	 центра	 LTЕ-Pro	
(Language	 Testing	 Profi)	 Ксения	
Радмировна	Хитрикова.	Много	лет	
наша	 школа	 и	 методическое	 объ-
единение	 учителей	 английского	
языка	Гатчины	 	 работает	 	 	 с	Ксе-
нией	Радмировной,		и	мы		гордим-
ся	этим	сотрудничеством	.	
Учащиеся	 7	 	 образовательных	

учреждений	Гатчинского	муници-

пального	района	увезли	свои	вы-
сокие	награды	в	школы.	Это	 вы-
пускники	и	ученики		МБОУ	«Пу-
достьская	 СОШ»,	 «Сиверская	
СОШ	№3»,	«Сиверская	гимназия»	
МБОУ	 «Гатчинская	 НОШ	 №5»,	
«Гатчинский	 лицей	 №3	 им.	 Пе-
регудова»,	 «1-ая	 академическая	
гимназия	 г.Гатчина»,	 «Гатчин-
ская	 гимназия	им	К.Д.	Ушинско-
го	»	и	,	конечно	же,		МБОУ	«Гат-
чинская	 СОШ	 №9	 с	 углублён-
ным	 изучением	 отдельных	 пред-
метов»,	которая	является	Ресурс-
ным	центром	подготовки	учащих-
ся	к	Кембриджским	экзаменам.
Среди	 них	 	 самое	 большое	 ко-

личество	–	это	учащиеся	нашей	де-
вятки.	Это	выпускницы		Сотемская	

Яна,	Окунь	Лилия,	а	также	старше-
классники	Разина	Ольга,	Кузьмина	
Яна-Антонина	 и	 Козырева	 Ульяна.	
Самая	младшая	дипломантка	–	Тря-
пицына	Александра.	Гордимся	вами	
и	от	всей	души	поздравляем	вас!!!
Руководитель	 Методической	

службы	Гатчинского	муниципаль-
ного	 района	 Гурская	 Виктория	
Сергеевна		поздравила	всех	участ-
ников	 мероприятия,	 учителей,	
подготовивших	 учащихся	 к	 этим	
экзаменам,	 и	 пожелала	 нам	 не	
останавливаться	на	достигнутом.	
И	 мы	 принимаем	 её	 слова	 как	

руководство	 к	 действию.	 Ведь	
именно	 наша	 школа	 –	 Ресурсный	
Центр	подготовки	к	Кембриджским	
экзаменам.	Мы	начинаем	работу	по	
подготовке	к	очередной		сессии,	ко-
торую			запланировали	на	февраль	
2021.	Бесспорно,	пандемия	и	режим	
изоляции	 внесли	 свои	 коррективы	
и	 в	 прошлую	 сессию.	 Да	 и	 прово-
дить	её	было	не	просто!	Мы	это	де-
лали	в	масках	и	с	соблюдением	без-
опасной	 дистанции.	 Но	 стремле-
ние	 к	 знаниям	 и	 желание	 пока-
зать	свой	высокий	уровень	владе-
ния	 языком	 помогли	 преодолеть	
все	преграды	и	трудности.	
Ждем	 всех	желающих,	 кто	 хо-

чет	 проверить	 свои	 знания	 ан-
глийского	 языка.	на	 самом	высо-
ком	 уровне	 –	 на	 очередной	 чет-
вертой	сессии	2021!

Пачко С.Ф.,
 учитель английского языка СОШ №9 

и руководитель ресурсного центра 

Региональный	 этап	 Всероссий-
ского	 конкурса	 школьников	 сель-
ских	поселений	и	малых	городов	на	
площадке	Санкт-Петербургского	го-
сударственного	 аграрного	 универ-
ситета	 завершился	 25-26	 сентября	
2020	года	проведением	очных	сорев-
нований.
Участникам	соревнований	на	за-

очном	и	очном	этапах	конкурса	(все-

го	 зарегистрировались	 более	 1	 000	
школьников	 из	 образовательных	
учреждений	 Северо-Западного	 фе-
дерального	 округа	 Российской	 Фе-
дерации)	 были	 предоставлены	ши-
рокие	 возможности	 для	 проявле-
ния	знаний	и	умений	в	применении	
цифровых	технологий	в	различных	
областях	сельского	хозяйства.
Увлекательные	 соревнования,	

развернувшиеся	 на	 четырёх	 пло-
щадках	 конкурса	 (АгроРоботы,	 Аг-
роКоптеры,	 АгроКосмос	 и	 АгроМе-
тео),	 вызвали	 живой	 интерес	 как	
у	 лауреатов	 заочного	 этапа	 (116	
школьников),	так	и	у	гостей	универ-
ситета.
Ученик	 10-Б	 химико-

биологического	 класса	 нашей	 шко-
лы	 Рюмин	 Алексей	 показал	 наи-
лучшие	знания	и	умения	по	итогам	
двух	этапов	конкурса	и	стал	победи-
телем	в	номинации	АгроКоптеры.
С	проведением	конкурса	на	пло-

щадке	 СПбГАУ	 ознакомились	 вы-
пускник	 университета,	 депутат	 Го-
сударственной	Думы	Федерального	
Собрания	 Российской	 Федерации,	
член	 агропромышленного	 комите-
та	Сергей	Васильевич	Яхнюк	и	рек-
тор	СПбГАУ,	доктор	ветеринарных	
наук	Виталий	Юрьевич	Морозов.	
Сергей	 Васильевич	 и	 Виталий	

Юрьевич	пожелали	участникам	кон-
курса	отличных	результатов	на	пути	
освоения	современных	технологий	в	
сфере	АПК,	замечательных	успехов	
в	учёбе	и	продолжения	образования	
в	 старейшем	 аграрном	 вузе	 на -
шей	страны.

НАШ УЧЕНИК ЗНАЕТ И УМЕЕТ ЛУЧШЕ ВСЕХ!
21	сентября,	в	Гатчинской	МБОУ	

СОШ	 №9	 состоялся	 классный	 час	
«Славься,	 Гатчина!»,	 подготовлен-
ный	учениками	5-В	класса.	
Цель	мероприятия	–	знакомство	

школьников	с	богатой	историей	го-
рода	 и	 героических	 подвигов	 его	
жителей.	
Гостями	мероприятия	были	уча-

щиеся	пятых	классов	нашей	школы.	
За	 20	 минут	 ребята	 совершили	

путешествие	 в	 прошлое	 Гатчины.	
Они	узнали	об	основании	города.	
Большой	 интерес	 вызвал	 рассказ	

о	знаменательном	событии	1796	года,	
когда	 село	 Хотчино	 превратилось	 в	
Гатчину	–	город,	царскую	резиденцию.	
Затем	ребятам	рассказали	о	тех-

нических	новшествах,	впервые	при-
менённых	в	нашем	городе:	первый	
электрифицированный	дворец,	пер-
вый	военный	аэродром,	испытание	
подводной	лодки	Джевецкого.	
Перелистнув	страницы	истории,	

ведущие,	ученики	5-В	класса,	пове-
дали	о	страшных	событиях	Великой	
Отечественной	войны.	Несмотря	на	
разрушения,	 голод	и	холод	 гатчин-
цы	 выстояли,	 сохранили	 мужество	
и	сберегли	большую	часть	памятни-
ков	культуры.	
За	проявленный	героизм	в	2015	

году	 городу	 Гатчине	 был	 присвоен	
статус	«	Город	воинской	славы».			И	
название	 нашего	 города	 было	 вне-
сено	на	памятную	плиту	в	Москве,	
рядом	с	вечным	огнём.	
По	окончании	классного	часа	ни	

у	 кого	 из	 присутствующих	 в	 зале	
не	осталось	 сомнений,	что	Гатчине	
есть,	чем	славиться.	И	мы		должны		
гордиться	тем,	что	родились	на	этой	
земле,	сохранять	и	беречь	её.	

Утверждено новое расписание 
проведения итогового сочинения 

в 2020/21 учебном году

Совместным	 приказом	 Мини-
стерства	просвещения	России	и	Ро-
собрнадзора	утверждено	новое	рас-
писание	 проведения	 итогового	 со-
чинения	 (изложения)	 в	 2020/21	
учебном	году	–	5	апреля	2021	года,	
а	также		дополнительные	сроки	–	21	
апреля	и	5	мая	2021	года.	Написать	
сочинение	 в	 дополнительные	 сро-
ки	смогут	выпускники,	получившие	
за	 сочинение	 «незачет»,	 либо	 про-
пустившие	 его	 написание	 в	 основ-
ной	срок	по	уважительной	причине,	
подтвержденной	документально.
Успешное	 написание	 итогового	

сочинения	 является	 для	 выпускни-
ков	11	классов	допуском	к	государ-
ственной	 итоговой	 аттестации.	Об-
учающиеся	 с	 ограниченными	 воз-
можностями	здоровья	вместо	итого-
вого	сочинения	вправе	выбрать	на-
писание	изложения.

«СЛАВЬСЯ, ГАТЧИНА!»

9	 июля	 2020	 года	 российские	
школьники	 совершили	 географиче-
ские	открытие	—	обнаружили	новый	
остров	 в	 районе	 Северного	 острова	
архипелага	Новая	Земля.	Открытие	
сделано	в	режиме	онлайн	в	результа-
те	обработки	спутниковых	снимков.		
По	данным	спутниковой	съёмки,	

9	июля	2020	года	у	фронтальной	ча-

сти	 ледника	 Вилькицкий	 Южный	
зафиксировано	 разрушение	 ледя-
ной	 перемычки	 и	 образование	 но-
вого	острова.	Размеры	нового	остро-
ва	 составляют	 410	м	X	 200	м,	 пло-
щадь	 –	 5,6	 га,	 координаты	 центра	
-	75°33'50.89"с.ш.,	58°18'14.76"в.д.	
Открытие	 сделали	 восемь	 школь-

ников	 проектной	 группы	 "РискСат"	
из	 Троицка,	 Тулы,	 Венёва,	Дедовска,	
Гатчины,	 Санкт-Петербурга	 и	 Якут-
ска.	 В	 их	 числе	 и	 ученик	 9-А	 класса	
нашей	школы	№9	 	Гайдамаков	Саве-
лий.	Группа	организована	компанией	
"РискСат",	специализирующейся	на	аэ-
рокосмическом	образовании	молодёжи.	
Научный	 руководитель	 группы	 –	 Ку-
чейко	А.	А.	–	ктн,	доцент	РУДН,	гене-
ральный	директор	ООО	«РискСат».	
Своё	новое	открытие	школьники	

проектной	группы	"РискСат"	посвя-
тили	 памяти	 лётчика-космонавта	
СССР,	Героя	Советского	Союза	Гер-

мана	Титова,	которому	исполнилось	
бы	85	лет	в	текущем	году.	
С	 августа	 по	 октябрь	 2020	 года	

пройдёт	экспедиция	 	РГО	и	Север-
ного	флота		на	арктические	архипе-
лаги,	в	которой	примут	участие	 ге-
одезисты,	 картографы,	 океанологи,	
геологи,	биологи	и	другие	специали-
сты,	которые	изучат	новый	остров,	
открытый	школьниками.	

ОТКРЫЛИ НОВЫЙ ОСТРОВ В АРКТИКЕ
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А Р БУ З Н И К  4 - В  -  Д Е Л О  С Е Р Ь Ё З Н О Е !

ВСЕ ГОТОВИЛИСЬ И ОЧЕНЬ СТАРАЛИСЬ

ДЛЯ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ОТКРЫЛСЯ ПУТЬ В СТРАНУ ЗНАНИЙ

30	 сентября	 2020	 года	 в	 па-
раллели	 первых	 классов	 прошёл	
праздник	 «Посвящение	 в	 перво-
классники».	 89	 учеников	 целый	
месяц	 готовились	 к	 торжествен-
ному	 событию:	 разучивали	 пес-

ни,	стихи,	репетировали	сценки.	
Наконец	 наступил	 долгождан-

ный	день.	Во	время	праздника	дети	
одно	за	другим	выполняли	задания	
и	получали	ключи	от	замков	на	та-
инственном	 ларце.	И	 вот	 все	 зада-

ния	с	успехом	выпол-
нены,	ключи	получе-
ны,	 замки	 открыты!	
Ребята	 произнесли	
торжественную	клят-
ву	 ученика.	 Перед	
первоклашками	 от-
крылся	 путь	 в	 Стра-
ну	 Знаний.	 Теперь	
они	 по	 праву	 могут	
называться	 настоя-
щими	 учениками.	 В	
добрый	путь,	ребята!
Этот	 же	 день,	

30	 сентября,	 те-
перь	 считается	
Днём	 рождения	 1	
«А»	 класса.	 Все-
го	 	месяц	назад	 его	
ученики	 пришли	
в	 нашу	 школу,	 не	
зная	 ни	 её	 правил,	
ни	 её	 устава,	 ни	 её	
законов.	 А	 сегодня,	
когда	 они	 узнали	
школьные	порядки,	
окунулись	 в	 море	

знаний,	 испытали	 первые	 труд-
ности,	 но	не	 дрогнули,	 не	 запро-
сились	 домой,	 –	 теперь	 их	 дей-
ствительно	можно	назвать	насто-
ящими	учениками	1	«А»	класса.	

Как	 и	 положено	 новорожден-
ному,	 коллектив	 класса	 получил	
Свидетельство	 о	 рождении,	 в	 ко-
тором	 указаны	 следующие	 сведе-
ния:	мама	1	«А»	класса	–	Елена	Ва-
лерьевна;	состав	класса	–	14	маль-
чиков	и	16	девочек;	характер	–	ве-
сёлый,	 пытливый,	 шумный;	 пер-
спективы	–	 блестящие,	 общий	вес	
–	805	кг,	общий	рост	–	38	м	56	см.	
Конечно,	 ребятам	 ещё	 много-

му	предстоит	научиться:	дружить,	
уважать	 друг	 друга,	 делать	 друг	
для	 друга	 добрые	 дела,	 помогать	
друг	 другу.	 Точно	 так,	 как	 строят	
дом,	 кирпич	 за	 кирпичом	 они	 бу-
дут	 строить	 отношения,	 вклады-
вая	в	них	добро,	тепло,	любовь.	
Сегодня	 мы	 заложили	 основу,	

фундамент	 нашего	 общего	 дома.	
И	помогли	нам	в	закладке	фунда-
мента	 кирпичики,	 полученные	 по	
почте	и	принесённые	почтальоном	
Печкиным.	Это	кирпичики	со	сло-
вами	 «доброта»,	 «честность»,	 «по-
рядочность»,	 «внимание»,	 «стара-
тельность»,	«усидчивость»,	«друж-
ба»,	 «взаимопомощь»,	 «трудолю-
бие»,	 «общительность»,	 «улыбки»,	
«забота»,	«счастье».	

Лупачёва Е.В.,
классный руководитель 1-А класса.

В	 конце	 сентября	 в	 стенах	 на-
чальной	школы	 прошло	 мероприя-
тие	для	учеников	1-х	классов	–	«По-
священие	 в	 первоклассники».	 Хо-
чется	отметить	то,	как	за	короткий	
срок	наши	учителя	подготовили	де-
тей	 к	 выступлению	 на	 этом	 меро-
приятии.	 В	 первый	 месяц,	 когда	
проходила	их	адаптация	к	школе,	к	
классам	и	парте,	урокам	и	звонкам,	
домашним	 заданиям,	 нашлось	 вре-
мя	стихам,	песням	и	празднику.	
Дети	 услышали	 добрые	 напут-

ственные	слова	от	директора	шко-
лы	 Ковалевой	 Нины	 Сергеевны,	
пообщались	 с	 библиотекарем	 Ан-
тоновой	 Натальей	 Михайловной,	
которая	ещё	раз	напомнила	прави-
ла	обращения	с	книгами.
Отдельно	хочется	отметить,	как	

звонко	 и	 радостно	 звучали	 песни,	
разученные	под	 руководством	Ер-
моленко	Татьяны	Борисовны.
Ну	 и,	 конечно,	 главные	 герои	 и	

организаторы	 праздника	 –	 наши	
учителя	 Татьяна	 Михайловна	
Ариф,	Елизавета	Михайловна	Кисе-
лева	и	Елена	Валерьевна	Лупачёва.
Мероприятие	 проходило	 в	 фор-

ме	игры,	 целью	 которой	 было	 от-

крыть	 заветный	 сундучок,	 со-
брав	для	этого	ключики	на	разных	
школьных	 уроках.	 Сами	 ребята	
представляли	 интересные	 номе-
ра,	 разыгрывали	 сценки.	 Без	 не-
большого	 волнения	 не	 обошлось,	
но	выступили	юные	первоклашки	
на	«отлично».	Было	видно,	что	все	
готовились	и	очень	старались.
Когда	 заветный	 сундучок	 был	

открыт,	 все	 задания	 выполнены,	
загадки	 разгаданы,	 песни	 спе-
ты,	 дети	 получили	 гордое	 звание	
«Первоклассник».
Хочется	 поблагодарить	 наших	

учителей,	 музыкального	 педаго-
га	 и	 всех,	 кто	 принимал	 участие	
в	 организации,	 за	 то,	 как	 празд-
ник	 был	 хорошо	продуман,	 за	ин-
терес	в	глазах	детей,	за	нетерпели-
вое	желание	участвовать	в	каждом	
задании.	Я	считаю,	что	интерес	де-
тей	–	главный	показатель	успеха.
Также	 хочется	 поблагодарить	

администрацию	 школы	 за	 разре-
шение	присутствовать	одному	ро-
дителю	 от	 класса	 на	 мероприя-
тии	и	возможность	сохранить	этот	
день	в	памятных	фото	и	видео.
Спасибо	за	праздник!	

Будем	 ждать	 новых	 высту-
плений	наших	Первоклашек!

Кириллова   Маргарита Александровна.
.	.	.

Хочется	 выразить	 огромную	 бла-
годарность	всему	педагогическому	со-
ставу	начальной	школы	за	праздник	
«Посвящение	в	первоклассники».
Праздник	получился	очень	насы-

щенный,	 трогательный	 и	 интерес-
ный!	Я	была	приятно	удивлена	увле-

кательным	 сценарием,	 растрогана	
хоровым	пением	наших	детей	и	тор-
жественной	клятвой	быть	лучшими.	
Несмотря	на	то,	что	в	стенах	шко-

лы	ребята	провели	всего	месяц,	я	об-
ратила	внимание	на	то,	что	они	ста-
ли	сплочённой	большой	командой!	
Пусть	 в	 их	 школьной	 жизни	

будет	 больше	 таких	 замечатель-
ных	и	интересных	дней!

Келешян Надежда Юрьевна.

Осень	побаловала	нас	теплыми	
деньками.	 и	 4-В	 во	 главе	 с	 учите-
лем	 Благородовой	 Олесей	 Леони-
довной	27	сентября	отправился	на	
традиционный	 оздоровительный	
школьно-семейный	праздник.
14	девчонок	и	11	мальчишек	с	ма-

мами,	папами,	братиками	и	сестрен-
ками	собрались	на	солнечной	поляне	
в	Орловой	роще.	Под	веселую	музыку	

участвовали	в	спортивных	состязани-
ях,	 показав	 не	 только	 свои	 спортив-
ные	 навыки,	 а	 ещё	 ловкость	 и	 сме-
калку.	 Думаете,	 легко	 пропрыгать	
на	 мяче,	 съесть	 виноград	 и	 обратно	
мчаться	к	 своей	команде,	прыгая	на	
скакалке?	Нет,	но	мы	с	этим	блестяще	
справились,	так	как	наш	класс	очень	
дружный	 и	 трепетно	 поддерживал	
каждого	участника	соревнований.

Не	 обошлось	 и	 без	 творческого	
конкурса,	где	ребята	из	предложен-
ных	 материалов	 изготовили	 весе-
лого	 клоуна.	Вот	именно	 здесь	 не-
обходимо	 было	 проявить	 сплочён-
ность	в	команде.	Получились	очень	
забавные	 личики!	По	 итогу	 сорев-
нований	каждый	участник	получил	
подарочек	от	любимого	учителя.
Ну,	а	в	конце	мероприятия	всех	

ждали	 угощения,	 приготовлен-
ные	родителями,	ну	и,	конечно	же,	
огромный	сладкий	арбуз.
Что	 может	 быть	 лучше,	 чем	

проведённое	 время	 в	 доброй	 об-
становке	 с	 любимым	 учителем,	
где	 можно	 не	 только	 поболтать	 и	
пошутить	 с	Олесей	Леонидовной,	
но	и	поиграть	в	спортивные	игры.
Огромное	 спасибо	 нашему	 пе-

дагогу	 за	 организацию	
и	 проведение	 замеча-
тельного	праздника.	В	
нём	 каждый	 участник	
отвлёкся	 от	 обыден-
ных	 дней	 и	 зарядил-
ся	на	природе	положи-
тельной	 энергией.	 И	
хоть	 «Арбузник»	 счи-
тается	 у	 нас	 заверша-
ющим,	мы	об	этом	ду-
мать	не	хотим,	потому	
что	 нас	 ждёт	 еще	 це-
лый	учебный	год,	пол-
ный	 различных	 меро-
приятий,	 интересных	
встреч	и	открытий.

Удовикова Е.,
мама ученицы 4-В класса.
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Пушкинская осень

	СОВЕТУЕМ	ПРИГОТОВИТЬ

 Дел спортивных много!СПОРТ

Уже	несколько	
лет	подряд	в	Рос-
сии	12	ноября	яв-
ляется	официаль-
ным	Синичкиным	
днём,	созданным	

по	инициативе	Союза	охраны	птиц	
России.	Середина	ноября	–	время,	
когда	эти	птицы,	как	и	прочие	«зиму-
ющие»	виды,	прилетают	к	нам	с	на-
ступлением	холодов.

Синица	–	одна	из	самых	извест-
ных	птиц	в	нашей	стране.	Своё	на-
звание	она	получила	не	из-за	цвета	
перьев	на	спине,	как	думают	многие,	
а	благодаря	пению,	напоминающему	
звучание	колокольчика:	"зинь-зинь".	
Синицы	обычно	селятся	поближе	к	
жилым	домам,	хотя	и	не	любят	тес-
ных	контактов	с	людьми,	предпочи-
тая	держаться	на	расстоянии	и	еду	
брать	из	кормушки,	а	не	из	рук.	

Официально	этот	день	был	
утвержден	в	качестве	экологического	
праздника	в	России	несколько	лет	на-
зад,	хотя	в	народе	традиции	соблюда-
лись	многие	годы.	По	сути,	праздник	
стал	их	современным	переосмыслени-
ем.	12		ноября		–		день		памяти	право-
славных	священномучеников	Зино-
вия	и	Зиновии,	или,	как	говорили	на	
Руси,		день		Зиновия	Синичника	–	по-
кровителя	зимующих	птиц.	В	народе	
считалось,	что	именно	к	этому	време-
ни		синицы,	предчувствуя	скорые	хо-
лода,	перелетали	из	лесов	ближе	к	че-
ловеческому	жилью	и	ждали	помощи.

Ученики	3-В	класса	рассказали	
об	этом	Дне	ребятам	начальной	шко-
лы,	напомнили	о	том,	что	нужно	по-
могать	птицам	в	зимний	период	и	на-
учили	делать	синичку	из	бумаги.

Байбулдина В.В., 
классный руководитель 3-В класса.

6 октября в городской детской библиотеке учащиеся 3-В класса  встретились с заме-
чательным детским поэтом Сергеем Анатольевичем Махотиным. Он рассказал ребятам о 
своём творчестве, познакомил с новыми произведениями, ответил на интересующие их 
вопросы. А ещё С.А.Махотин для своей радиопередачи «Сверчок» на радио России за-
писал на диктофон  стихотворения наших третьеклассников, которые они сочинили на 
кружке «Золотое пёрышко». Эта передача  вышла в эфир 16 ноября.

Учебный	 год	 начался	 с	 замеча-
тельной	 новости	 –	 мы	 вышли	 на	
учёбу	 онлайн!	 За	 непростой	 и	 во	
многом	 непонятный	 период	 каран-
тина	 все	 так	 сильно	 успели	 соску-
читься	по	школе	и	 	друг	другу,	что	
восприняли	эту	возможность	с	радо-
стью.	Не	знаю,	как			другие	учебные	
предметы,	а	 занятия	физкультурой	
на	стадионе	привносят		в	школьную	
деятельность	 не	 только	 разнообра-
зие,	но	и	отличное	настроение,	здо-
ровый	 подход,	 и,	 наконец,	 возмож-
ность	проявить	себя.	
Осень	 в	 этом	 году	 просто	 шикар-

ная!	В	начале	сентября	на	нашем	ста-
дионе	 прошли	 соревнования	 выход-
ного	Дня	здоровья	среди	параллелей	
4,5,6,7-ых	классов	(учителя	Н.В	Гого-
лева,	В.А.	Мотовичёва,		И.Б.	Липский	
,	Т.Ю.	Гайдамакова).	
Сборная	 команда	 Юнармии	 уча-

ствовала	в	соревнованиях	Гатчинско-
го	 муниципального	 района	 «Зарни-
ца»	в	формате	сдачи	норм	ВФСК	ГТО	

(учитель	 В.А.Моисеев).	
У	нас	есть	победители	и	
призёры	 в	 личных	 пер-
венствах:	 Е.Кузькина,	
М.Марченко,	М.Елисеев,	
Е.Белобрыкин.
На	празднике	Дня	го-

рода	 Гатчины	 проходи-
ла	 традиционная	 эста-
фета	среди	школ.	
Началась	 56-ая	 Об-

ластная	 Спартакиада	
Школьников.	 Первыми	
соревнованиями	 стали	
легкоатлетические	 дис-
циплины:	короткий	бег,	
прыжок	 в	 длину,	 мета-
ние	и	командная	эстафе-
та.	К	сожалению,	призо-
вых	мест	наша	школа	не	
заняла,	но	ведь	это	толь-
ко	начало	года!	
В	 знаменательном	

спортивном	 	 событии	
страны	 Кросс	 нации,	
проходившем	 19	 сентя-

бря	в	Приоратском	парке,	участника-
ми	спортивного	праздника	стали	лю-
бители	 бега	 Ленинградской	 области	
и	 Санкт-Петербурга.	 Почти	 тысяча	
профессиональных	 спортсменов,	 ве-
теранов	 спорта	 и	 простых	 любите-
лей	бега	соревновались	на	пяти	дис-
танциях:	 1,4,6,8	 и	 12	 километров.	 С	
масстарта	 наравне	 с	 именитыми	 бе-
гунами	 наша	школа	 была	 представ-
лена	командой	в	составе	18	человек.	
Каждому	 участнику	 на	 память	 была	
вручена	футболка	с	логотипом	этого	
события.	
В	 выходные	 первой	 недели	 октя-

бря	 состоялась	 поездка	 нашей	 сбор-
ной	 девушек	 на	 Первенство	 Сивер-
ского	 поселения	 по	 волейболу	 (учи-
тель	Т.В.	Дозорцева).	
В	ноябре	мы	планируем	выступить	

на	 соревнованиях	 по	 мини-футболу,	
«Призывник	–	2020»,		Турнире	по	во-
лейболу	 памяти	 Н.Н.Волкова,	 Пер-
венстве	по	КЭЧ-баскету,	сдаче	норма-
тивов	ВФСК	ГТО.	
Спортивных	дел	у	нас	много,	нуж-

но	успеть!
Дозорцева Т.В.,

учитель физического воспитания.

ИЗ ШКОЛЬНЫХ СОЧИНЕНИЙ
С	Михаилом	Юрьевичем	 Лер-

монтовым	 я	 познакомилась	 в	
детском	саду.	

.	.	.
Хлестаков	 сел	 в	 бричку	 и	 крик-

нул:	«Гони,	голубчик,	в	аэропорт!»
.	.	.

На	 крыше	 было	 много	 голубей.	
Человек	сорок.

.	.	.
Бедная	Лиза	рвала	цветы	и	этим	

кормила	свою	мать.
.	.	.

Глухонемой	 Герасим	 не	 любил	
сплетен	и	говорил	только	правду.

.	.	.
Пугачев	пожаловал	Гриневу	шубу	

и	лошадь	со	своего	плеча.

Шарлотка с яблоками
Советуем	 пригото-

вить	классическую	шар-
лотку	с	яблоками.	
Ингредиенты:	 	 4	шт.	 яйца,	 1	 ста-

кан	 сахара,	 1	 стакан	 (170	 гр)	 муки	
(100	гр),	2-4		яблока,	1	ч.л.	сока	лимо-
на	 (сбрызнуть	яблоки,	чтобы	не	тем-
нели),	 сливочное	 или	 растительное	
масло	(для	смазывания	формы).
Нарезать	яблоки	дольками,	сбрыз-

нуть	соком	лимона,	взбить	яйца,	всы-
пать	в	них	 сахар,	муку,	перемешать.	
Форму	 для	 выпечки	 смазать	 расти-
тельным	маслом.	На	дно	её	выложить	
половину	 теста.	 Сверху	 положить	
дольки	яблок,	на	них	-	оставшееся	те-
сто	и	разровнять	поверхность.	Выпе-
кать	шарлотку	35-40	минут	в	разогре-
той	до	180°С	духовке.
Приятного	аппетита!!!

Любимым	 временем	 года	 для	
Александра	 Сергеевича	 Пушки-
на	 была	 осень.	 О	 ней	 он	 писал:	
«И	с	каждой	осенью	я	расцветаю	
вновь...».
Действительно,	 как	 можно	 не	

любить	такую	красоту!	Этот	осен-
ний	 листопад,	 эти	 разноцветные	
листья,	 такие	 яркие	 торжествен-
ные	 краски	 очаровательной	 зо-
лотой	 осени:	 «Люблю	 я	 пышное	
природы	увяданье.	В	багрец	и	зо-
лото	одетые	леса...».
И,	несмотря	на	то,	что	дни	ста-

ли	 короче,	 небо	 покрывается	 се-
рыми	 тучами,	 зачастили	 дожди,	
всё	 больше	 появляется	 луж,	 на	
улице	 слякоть,	 дует	 сильный	 ве-
тер,	 и	 	 даже	 утро	 приносит	 нам	
хрупкий	белоснежный	иней,	есть	
всё	же	в	осени	своё	«Очей	очаро-
ванье!».
Осень,	 как	 причудливая	 вол-

шебница,	 дарит	 нам	 лёгкое	 ро-
мантическое	 настроение	 и	 заво-
раживает	 нас.	 В	 это	 время	 осо-
бенно	 хочется	 читать	 стихи	 об	
осени,	 чтобы	 почувствовать	 кра-
соту	 русской	 природы.	 Как	 гово-
рил	поэт:	«Унылая	пора...	Но	мне	
она	мила...Мне	нравится	она...Из	
годовых	 времён	 я	 рад	 лишь	 ей	
одной...».
Осень	–	самое	необыкновенное	

время	года!
Глеб Михайлов,

ученик 6-А класса.

Кулакова	В	(4-В),	Лапин	Д.	
(6-Г),	Крылова	Т.(3-В),	Яковле-
ва	С.	(5-Г),	Пупышева	Д.	(1-В),		
Савицкая	А.	(4-Г),		Долгушина	
Д.	(11-Б),	Шупея	О.	(11-Б),	Но-
вак	Е.	(5-В),	Шмелева	В.	(5-Г),		
Черникова	Э	(6-Г),		Чеснокова	
С.	(9-Б),	Мяленка	Е.	(5-Г),	Па-
ращишин	Г.	(5-Г.
Поздравляем	 ребят	 с	

победой!

ПОБЕДИТЕЛИ
школьного конкурса

талантов «Минута славы»
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Финал в «Артеке»

Полуфинал в «Россони» 

ВАРВАРА И ЕЁ ЕНОТЫ

Варе Маточинской путь в «Артек» проложили 
забавные зверьки, которых она сделала 
символами конкурса «Большая перемена».
«Большая перемена» - это про- 
ект президентской платфор- 
мы «Россия — страна возмож- 
ностей», его проведение под-
держало Министерство просве- 
щения. Миллион старшеклас- 
сников приняли участие в пер-
вом этапе творческого конкур-
са. Среди них - ученица девя-
того класса Гатчинского лицея 
№ 3 Варвара Маточинская.
— Это всероссийский конкурс 
для школьников девятых-один-
надцатых классов, который не 
похож на другие, - замечает 
Варя. - В нём нет школьной про-
граммы, в конкурсе может по-
бедить человек с любой успева-
емостью. Ты можешь проявить 
всё своё творчество, тебя не за-
гоняют в строго определённые 
рамки. 
Варвара давно мечтала побы-
вать в «Артеке». Когда они с 
мамой увидели рекламу кон-
курса и услышали, что победи-
тели получат путёвку в лагерь 
мечты, мама посоветовала де-
вочке зарегистрироваться на 
официальном сайте и попы-
тать счастья. 
— Я зарегистрировалась, но 
как-то не придала этому значе-
ния. Подумала: как я могу по-
пасть в Артек? Так вот, через 
конкурс? Это очень странно. Но  
послушалась маму и приняла 
участие в первом заочном эта-
пе, - продолжает Варвара. 
Из девяти предложенных на-
правлений девочка выбрала 
направление «Твори!» и созда-
ла символ «Большой переме-
ны». У неё была целая команда 
добровольных помощников из 
младших классов, условия кон-
курса это допускали. Ребята за 
неделю сделали свой проект. 
Они решили, что символом дол-
жен стать какой-нибудь зверёк. 
Выбирая из четырёх вариантов - 
бобр, енот, черепаха, пчела - они 
остановились на еноте: 
— Был енот, который олицетво-
рял весь конкурс. А также я 

сделала стикерпарк - девять 
енотов, где каждый отвечал 
за своё направление.  Енот, ко-
торый рисует - «Твори!», енот 
в военной форме – «Помни!» и 
так далее.
Проект Варвары прошёл в по-
луфинал. Второй этап для ре-
бят из Северо-Западного фе-
дерального округа проходил в  
детском центре «Россонь» в 
Кингисеппском районе. Все-
го в нём приняли участие 392 
старшеклассника, в том числе 
74 - из Ленинградской области. 
Пятеро участников представ-
ляли Гатчинский район. 
— Нас в отряде распределили 
на команды по 8-10 человек и 
за день мы должны были ре-
шить также проект «Символы 
«Большой перемены», - расска-
зывает Варвара. - Так случи-
лось, что у меня совпал про-
ект, который я делала на первом 
этапе, с тем, который мы дела-
ли в полуфинале. Поэтому мы 
придумали совершенно новый 
символ - кубик Рубика в виде 
шара. Каждую грань, каждый 
квадратик этого кубика мы 
покрасили в цвет направле-
ний «Большой перемены», а на 
квадратиках написали буквы 
«Б» и «П». Мы это охарактери-
зовали тем, что сейчас у под-
ростков происходит процесс 
становления личности и, как 
бы вращая шар, мы собираем 
нашу личность. Также мы со-
здали мерч - одежду и сумку с 
этим символом. Нарисовали и 
представили на слайде презен-
тации. 
— Жюри это оценивало?
— Да, были эксперты в сфере 
soft skills (навыков общения), 
они ходили, смотрели, как мы 
работаем и ставили баллы. В 
конце они суммировались и в 
личных кабинетах высвечива-
лись наши баллы. На онлайн- 
этапе тоже ставили баллы, они 
суммировались с баллами полу-
финала. Оценивалось не только 
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творчество, но и личностные и 
лидерские качества. После по-
луфинала мы приехали домой 
и через несколько дней узнали 
результаты. Из Ленинградской 
области в финал прошли 13 че-
ловек. Из Гатчинского района - 
я и мальчик из Елизаветинской 
школы Самир Магеррамов.
Заключительный этап «Боль-
шой перемены» должен был со-
стояться в Москве, но, в связи 
с эпидемиологической обста-
новкой, его перенесли в «Ар-
тек», чему Варвара очень рада -  
теперь она побывает в лагере 
своей мечты дважды. Пять дней 
Варя провела во всероссийском 
детском центре во время фина-
ла с 1 по 5 ноября, а теперь ей 
предстоит поездка на артеков-
скую смену в качестве награды 
на месяц: 
— Мы, финалисты, поедем, как 
обычные дети, отдыхать. Ну, или 
что там? Трудиться. (Смеётся.)

— Как мама отреагировала на 
известие о выходе в финал? 
Она верила в твои силы? 
— Да, конечно. Все верили, кро-
ме меня. Я ужасно удивилась, 
когда прошла в финал. Когда 
появились результаты с бал-
лами, я была одна и сразу же 
позвонила маме. В этот момент 
она была с папой и братом. Уз-
нав о результатах, они очень 
обрадовались, начали кричать 
«ура»! Я после полуфинала 
ждала хороших результатов, но 
всё равно сомневалась. А когда 
увидела собственными глаза-
ми, что прошла, была ужасно 
рада. 
Всего в финал прошли 1200 че-
ловек со всей страны, но прие-
хать на заключительный этап 
смогла лишь тысяча. 
— Северо-Западному федераль- 
ному округу достался кейс «Ис- 
кусство в будущем». Мы обу- 
строили улицу: сделали из пла-
стилина 3D модели того, как 
будет выглядеть улица в буду-
щем. Нам не разрешили поль-
зоваться своими материалами, 
мы работали только тем, что 
нам дали: пластилин, картон и 
ручки с фломастерами, - сетует 
Варя Маточинская. И продол-
жает:
— Мы сделали улицы Литера-
туры и Кино, как пример. На 
улице Кино мы поставили хро-
макей, уличный кинотеатр, а  
также арт-объект. На фоне хро- 
макея люди будут снимать свои  
видео, монтировать и выстав-
лять  их в соцсети с хэштегом. 
А потом, в определённый день, 
все эти видео будут показаны в 
кинотеатре. На улицу Литера-
туры мы поставили здания для 
лекций, выставок, встреч писа-
телей и тоже арт-объект. Мы 
не забыли про людей с ограни-
ченными возможностями. Они 
могут находиться, где угодно, 
и им будет удобно.   

По итогам выполненных зада-
ний определились 600 победи-
телей. 300 человек - девятые- 
десятые классы - получали по 
200 тысяч рублей, Триста один-
надцатиклассников получили 
по миллиону. Ребята из Ленин-
градской области привезли 4 
миллиона 400 тысяч рублей. 
Гатчинцы победителями не ста-
ли, но Варвара не огорчается. 
Наоборот, она полна решимости 
участвовать в конкурсе и в сле-
дующем году.
— А если бы ты победила в 
этот раз и получила 200 ты-
сяч, куда бы они пошли?
— Эти деньги нельзя обнали-
чить. Все деньги могут пойти 
только на самореализацию. 9-10  
классы могут потратить на тех-
нику для обучения или на до-
полнительное образование. Я 
бы потратила на художествен-
ную школу. Рисовать я начала 
только год назад, но у меня уже 
большие успехи. А ещё я готов-
люсь к вступительным экзаме-
нам в университет, но это всё 
не бесплатно и очень недёшево. 
А так я смогла бы облегчить 
жизнь родителям.  
Когда мы были в «Артеке», с 
нами по видеосвязи говорил 
президент. Он сказал, что кон-
курс будет ежегодным и поя-
вится новая возрастная группа -  
с пятого по восьмой класс. В 
следующем году я хочу участ- 
вовать в направлении «Расска- 
жи о главном». Я люблю сни-
мать видео, а затем монтиро- 
вать. Эта тема мне близка. Ре-
гистрация начинается уже со-
всем скоро - 28 марта. 
Варя уверена, что это прекрас-
ная возможность испытать свои 
силы в любимом деле. И гово-
рит, что пробовать нужно обя-
зательно - шансы есть у всех. 
Теперь она это знает точно!

Алёна РЫБАКОВА
Фотографии Сергея КОВАЧЕВА  

и из личного архива  
Варвары Маточинской

‒ Оцифровка видеокассет  
и киноплёнок (выезд  
курьера по Гатчине) 
‒ Видеосъёмка юбилеев,  
утренников  
и свадеб!

+79516626479 
Александр Маврин
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Пушкинская осень

	СОВЕТУЕМ	ПРИГОТОВИТЬ

 Дел спортивных много!СПОРТ

Уже	несколько	
лет	подряд	в	Рос-
сии	12	ноября	яв-
ляется	официаль-
ным	Синичкиным	
днём,	созданным	

по	инициативе	Союза	охраны	птиц	
России.	Середина	ноября	–	время,	
когда	эти	птицы,	как	и	прочие	«зиму-
ющие»	виды,	прилетают	к	нам	с	на-
ступлением	холодов.

Синица	–	одна	из	самых	извест-
ных	птиц	в	нашей	стране.	Своё	на-
звание	она	получила	не	из-за	цвета	
перьев	на	спине,	как	думают	многие,	
а	благодаря	пению,	напоминающему	
звучание	колокольчика:	"зинь-зинь".	
Синицы	обычно	селятся	поближе	к	
жилым	домам,	хотя	и	не	любят	тес-
ных	контактов	с	людьми,	предпочи-
тая	держаться	на	расстоянии	и	еду	
брать	из	кормушки,	а	не	из	рук.	

Официально	этот	день	был	
утвержден	в	качестве	экологического	
праздника	в	России	несколько	лет	на-
зад,	хотя	в	народе	традиции	соблюда-
лись	многие	годы.	По	сути,	праздник	
стал	их	современным	переосмыслени-
ем.	12		ноября		–		день		памяти	право-
славных	священномучеников	Зино-
вия	и	Зиновии,	или,	как	говорили	на	
Руси,		день		Зиновия	Синичника	–	по-
кровителя	зимующих	птиц.	В	народе	
считалось,	что	именно	к	этому	време-
ни		синицы,	предчувствуя	скорые	хо-
лода,	перелетали	из	лесов	ближе	к	че-
ловеческому	жилью	и	ждали	помощи.

Ученики	3-В	класса	рассказали	
об	этом	Дне	ребятам	начальной	шко-
лы,	напомнили	о	том,	что	нужно	по-
могать	птицам	в	зимний	период	и	на-
учили	делать	синичку	из	бумаги.

Байбулдина В.В., 
классный руководитель 3-В класса.

6 октября в городской детской библиотеке учащиеся 3-В класса  встретились с заме-
чательным детским поэтом Сергеем Анатольевичем Махотиным. Он рассказал ребятам о 
своём творчестве, познакомил с новыми произведениями, ответил на интересующие их 
вопросы. А ещё С.А.Махотин для своей радиопередачи «Сверчок» на радио России за-
писал на диктофон  стихотворения наших третьеклассников, которые они сочинили на 
кружке «Золотое пёрышко». Эта передача  вышла в эфир 16 ноября.

Учебный	 год	 начался	 с	 замеча-
тельной	 новости	 –	 мы	 вышли	 на	
учёбу	 онлайн!	 За	 непростой	 и	 во	
многом	 непонятный	 период	 каран-
тина	 все	 так	 сильно	 успели	 соску-
читься	по	школе	и	 	друг	другу,	что	
восприняли	эту	возможность	с	радо-
стью.	Не	знаю,	как			другие	учебные	
предметы,	а	 занятия	физкультурой	
на	стадионе	привносят		в	школьную	
деятельность	 не	 только	 разнообра-
зие,	но	и	отличное	настроение,	здо-
ровый	 подход,	 и,	 наконец,	 возмож-
ность	проявить	себя.	
Осень	 в	 этом	 году	 просто	 шикар-

ная!	В	начале	сентября	на	нашем	ста-
дионе	 прошли	 соревнования	 выход-
ного	Дня	здоровья	среди	параллелей	
4,5,6,7-ых	классов	(учителя	Н.В	Гого-
лева,	В.А.	Мотовичёва,		И.Б.	Липский	
,	Т.Ю.	Гайдамакова).	
Сборная	 команда	 Юнармии	 уча-

ствовала	в	соревнованиях	Гатчинско-
го	 муниципального	 района	 «Зарни-
ца»	в	формате	сдачи	норм	ВФСК	ГТО	

(учитель	 В.А.Моисеев).	
У	нас	есть	победители	и	
призёры	 в	 личных	 пер-
венствах:	 Е.Кузькина,	
М.Марченко,	М.Елисеев,	
Е.Белобрыкин.
На	празднике	Дня	го-

рода	 Гатчины	 проходи-
ла	 традиционная	 эста-
фета	среди	школ.	
Началась	 56-ая	 Об-

ластная	 Спартакиада	
Школьников.	 Первыми	
соревнованиями	 стали	
легкоатлетические	 дис-
циплины:	короткий	бег,	
прыжок	 в	 длину,	 мета-
ние	и	командная	эстафе-
та.	К	сожалению,	призо-
вых	мест	наша	школа	не	
заняла,	но	ведь	это	толь-
ко	начало	года!	
В	 знаменательном	

спортивном	 	 событии	
страны	 Кросс	 нации,	
проходившем	 19	 сентя-

бря	в	Приоратском	парке,	участника-
ми	спортивного	праздника	стали	лю-
бители	 бега	 Ленинградской	 области	
и	 Санкт-Петербурга.	 Почти	 тысяча	
профессиональных	 спортсменов,	 ве-
теранов	 спорта	 и	 простых	 любите-
лей	бега	соревновались	на	пяти	дис-
танциях:	 1,4,6,8	 и	 12	 километров.	 С	
масстарта	 наравне	 с	 именитыми	 бе-
гунами	 наша	школа	 была	 представ-
лена	командой	в	составе	18	человек.	
Каждому	 участнику	 на	 память	 была	
вручена	футболка	с	логотипом	этого	
события.	
В	 выходные	 первой	 недели	 октя-

бря	 состоялась	 поездка	 нашей	 сбор-
ной	 девушек	 на	 Первенство	 Сивер-
ского	 поселения	 по	 волейболу	 (учи-
тель	Т.В.	Дозорцева).	
В	ноябре	мы	планируем	выступить	

на	 соревнованиях	 по	 мини-футболу,	
«Призывник	–	2020»,		Турнире	по	во-
лейболу	 памяти	 Н.Н.Волкова,	 Пер-
венстве	по	КЭЧ-баскету,	сдаче	норма-
тивов	ВФСК	ГТО.	
Спортивных	дел	у	нас	много,	нуж-

но	успеть!
Дозорцева Т.В.,

учитель физического воспитания.

ИЗ ШКОЛЬНЫХ СОЧИНЕНИЙ
С	Михаилом	Юрьевичем	 Лер-

монтовым	 я	 познакомилась	 в	
детском	саду.	

.	.	.
Хлестаков	 сел	 в	 бричку	 и	 крик-

нул:	«Гони,	голубчик,	в	аэропорт!»
.	.	.

На	 крыше	 было	 много	 голубей.	
Человек	сорок.

.	.	.
Бедная	Лиза	рвала	цветы	и	этим	

кормила	свою	мать.
.	.	.

Глухонемой	 Герасим	 не	 любил	
сплетен	и	говорил	только	правду.

.	.	.
Пугачев	пожаловал	Гриневу	шубу	

и	лошадь	со	своего	плеча.

Шарлотка с яблоками
Советуем	 пригото-

вить	классическую	шар-
лотку	с	яблоками.	
Ингредиенты:	 	 4	шт.	 яйца,	 1	 ста-

кан	 сахара,	 1	 стакан	 (170	 гр)	 муки	
(100	гр),	2-4		яблока,	1	ч.л.	сока	лимо-
на	 (сбрызнуть	яблоки,	чтобы	не	тем-
нели),	 сливочное	 или	 растительное	
масло	(для	смазывания	формы).
Нарезать	яблоки	дольками,	сбрыз-

нуть	соком	лимона,	взбить	яйца,	всы-
пать	в	них	 сахар,	муку,	перемешать.	
Форму	 для	 выпечки	 смазать	 расти-
тельным	маслом.	На	дно	её	выложить	
половину	 теста.	 Сверху	 положить	
дольки	яблок,	на	них	-	оставшееся	те-
сто	и	разровнять	поверхность.	Выпе-
кать	шарлотку	35-40	минут	в	разогре-
той	до	180°С	духовке.
Приятного	аппетита!!!

Любимым	 временем	 года	 для	
Александра	 Сергеевича	 Пушки-
на	 была	 осень.	 О	 ней	 он	 писал:	
«И	с	каждой	осенью	я	расцветаю	
вновь...».
Действительно,	 как	 можно	 не	

любить	такую	красоту!	Этот	осен-
ний	 листопад,	 эти	 разноцветные	
листья,	 такие	 яркие	 торжествен-
ные	 краски	 очаровательной	 зо-
лотой	 осени:	 «Люблю	 я	 пышное	
природы	увяданье.	В	багрец	и	зо-
лото	одетые	леса...».
И,	несмотря	на	то,	что	дни	ста-

ли	 короче,	 небо	 покрывается	 се-
рыми	 тучами,	 зачастили	 дожди,	
всё	 больше	 появляется	 луж,	 на	
улице	 слякоть,	 дует	 сильный	 ве-
тер,	 и	 	 даже	 утро	 приносит	 нам	
хрупкий	белоснежный	иней,	есть	
всё	же	в	осени	своё	«Очей	очаро-
ванье!».
Осень,	 как	 причудливая	 вол-

шебница,	 дарит	 нам	 лёгкое	 ро-
мантическое	 настроение	 и	 заво-
раживает	 нас.	 В	 это	 время	 осо-
бенно	 хочется	 читать	 стихи	 об	
осени,	 чтобы	 почувствовать	 кра-
соту	 русской	 природы.	 Как	 гово-
рил	поэт:	«Унылая	пора...	Но	мне	
она	мила...Мне	нравится	она...Из	
годовых	 времён	 я	 рад	 лишь	 ей	
одной...».
Осень	–	самое	необыкновенное	

время	года!
Глеб Михайлов,

ученик 6-А класса.

Кулакова	В	(4-В),	Лапин	Д.	
(6-Г),	Крылова	Т.(3-В),	Яковле-
ва	С.	(5-Г),	Пупышева	Д.	(1-В),		
Савицкая	А.	(4-Г),		Долгушина	
Д.	(11-Б),	Шупея	О.	(11-Б),	Но-
вак	Е.	(5-В),	Шмелева	В.	(5-Г),		
Черникова	Э	(6-Г),		Чеснокова	
С.	(9-Б),	Мяленка	Е.	(5-Г),	Па-
ращишин	Г.	(5-Г.
Поздравляем	 ребят	 с	

победой!

ПОБЕДИТЕЛИ
школьного конкурса

талантов «Минута славы»



8
пишите нам: uezdnye.v@mail.ru

uezdnye.v@yandex.ru 
звоните нам:
+7 (931) 383-3811, +7 (981) 838-381104.12.2020 - 17.12.2020

Сергей «Чиж» Чиграков

«Сириус» ‒ это почти «Артек». Но ещё лучше! 

— В «Артеке» круто отдыхать. 
Я знаю, мне рассказывали. А 
в «Сириусе» так круто учить-
ся, что и отдыхать не хочется. 
Это правда. Я не преувеличи-
ваю.
«Сириус» - это всероссийский 
образовательный центр, на-
ходится он в Сочи, работает 
круглогодично. На каждую 
образовательную смену сюда 
съезжаются несколько сотен 
старшеклассников и проходят  
обучение по нескольким про-
филям: наука, искусство, ли-
тературное творчество, спорт. 
Я в конце учебного года пода-
ла заявку на программу «Ли- 
тературное творчество», про-
шла отбор, набрала необходи-
мое количество баллов и попа-
ла на августовскую смену по 
программе «Homo legens. Че-
ловек читающий». Таких счаст- 
ливцев, как я, было 75 чело-
век.
Поездку я очень ждала, но в 
условиях пандемии до послед-
него момента были сомнения, 
состоится она или нет. К сча-
стью, смену не отменили, но 
немного сократили. Шестого 
августа мы с группой призем-
лились в аэропорту города 
Сочи. Здесь нас забрали кура-
торы. На следующий день на-
чались занятия.

Музыкальная феерия на бе-
регу Филькиного озера нача- 
лась в полдень, а закончилась  
в десять вечера. Такой гло-
бальной музыкальной тусов-
ки в Гатчине ещё не бывало. 
По словам губернатора Лен- 
области, который поднялся на  
фестивальную сцену в шесть 
часов вечера, теперь классика  

Ещё до поездки в Сочи нам 
предложили подготовиться к 
предстоящей литературной ра- 
боте. Нам сообщили, что все 
участники программы в ходе 
её реализации проявят себя  
в одном из жанров литератур-
ного творчества, создав ав- 
торские тексты, лучшие из ко- 
торых будут опубликованы в 
«Альманахе». Все мы будем 
принимать участие в литера- 
турном проекте «Игра в би-
сер». Поэтому те, кто не чи-
тал эту книгу Германа Гессе, 
должен был прочесть. И не 
только эту. Нам предложили 
целый список литературы по 
нескольким темам, так на-
зываемым концептам. Вот, к  
примеру, литература по кон-
цепту «Еда»: Н.В. Гоголь - «Мёр- 
твые души», Э. Золя - «Чрево  
Парижа», А.П. Чехов - «Сире-
на», «О бренности», И.С. Шме-
лёв - «Рождество в Москве»,  
А. Аверченко - «Индейка с каш- 
танами», «Широкая маслени-
ца», «Блины Доди», Т.Н. Тол-
стая - «Студень».
Всего было предложено пять 
концептов со своим списком 
литературы. Как видите, в «Си-
риусе» нас ждали с довольно 
солидным читательским бога-
жом. И всё это для того, чтобы 

и рок в Гатчине будут звучать 
ежегодно.
Фестиваль назван в честь ле-
гендарной композиции груп-
пы Deep Purple «Smoke On The 
Water». Задумал такое музы- 
кальное действо дирижёр сим-
фонического оркестра Ленин-
градской области «Тавриче-
ский» Михаил Голиков.

В этом убеждена наша юная коллега  
Катя Бачуринская, которая последний  
летний месяц провела в сочинском 
образовательном центре «Сириус».

Третий ежегодный фестиваль «Дым над 
водой» прогремел на берегах Филькиного 
озера в Приоратском парке Гатчины.

Рок и классика над Филькиным озером

научить нас писать свои автор-
ские тексты. Каждую команду 
на программе направляли ма-
стера. У нашей команды были 
Ольга Геннадьевна Клишова 
и Борис Вадимович Ковалёв. 
Большое спасибо им за терпе-
ние и знания, которые они нам 
дали! 
Жанр для написания текста 
можно было выбрать любой: 
сказку, рассказ, эссе, стихот-
ворение или сонет. Главное, 
уложиться в объём, соответ-
ствовать теме и создать свя-
занный логичный текст. 
Наше произведение должно 
занять не больше 3-4 страниц. 
В тексте обязательно должна 
быть упомянута одна из пяти 
тем, которые были предложе-
ны для чтения - сад, дерево, 
лестница, яблоко, еда. Лучше 
всего, если бы она была основ-
ным мотивом в истории. На-
шей группе досталась еда. 
Со своим текстом я работала 
постоянно, если так уместно 
сказать о неделе, которую нам 
отвели на это задание. Первый 
созданный мною текст был 
далёк от темы концепта, поэ-
тому после первой консульта-
ции мне посоветовали с ним 
поработать. Я понимала, что 
рассказ получился немного не 
по теме, и, пока было время, я 
решила написать новый, соот-
ветствующий концепту.
Вечернее время с 17 до 21 
часа в тот день у нас было 
свободным, и я отправилась 
работать в одном из скверов 
на территории «Сириуса». За 
забором у нас находилась на-
бережная с морем, куда нам 
выходить не разрешили из-за 
пандемии. Вечером оттуда до-
носилась музыка, которую ис-
полняли уличные музыканты. 
В тот вечер они играли клас-
сику, в основном, сочинения 
Вивальди. Это меня вдохно-
вило, и я написала новый рас-
сказ, который наш редактор 
признал более удачным, чем 
предыдущий.
Далее шла работа над стили-
стикой и борьба со штампа-
ми. Штампы - это отдельная 
история. Одно предложение я 
переформулировала не мень-
ше четырёх раз, потому что 
оно постоянно оказывалось 

Коллективу всего десять лет, 
а средний возраст музыкан-
тов оркестра - 24 года.  Это са-
мый молодой  профессиональ-
ный оркестр России, а потому 
музыканты хорошо восприим-
чивы  к тому, что нужно моло-
дёжи.
— Момент общения - это самая 
главная традиция в любом 
коллективе, тем более, таком 
молодом, как наш. Не только 
обсуждение той музыки, кото-
рая будет звучать, но и в целом 
мозговой штурм - это основ-
ное, что собирает нас и настра-
ивает на что-то интересное на 
сцене, - поделился виолонче-
лист Юрий Воронюк.
Программа порадовала люби-
телей рока бессмертными хи-
тами групп Metallica, Scorpions, 
Queen и, конечно, Deep Purple.
Легенды русского рока — Вя- 
чеслав Бутусов и Чиж&Co  — ис- 
полнили свои хиты в сопрово-
ждении симфонического ор- 
кестра. Выступили группы, ис-
полняющие балканский, скан- 
динавский и классический 
русский рок.
— Нам очень понравилось! Впер- 
вые за полгода сыграли на 
живом выступлении, а всег-
да приятнее выступать, когда 
зритель перед тобой. Есть об-
ратная связь, энергетику по-
лучаешь. Само мероприятие  

штампом. Если вы думаете, 
что это так легко сделать, то 
ошибаетесь. Многие фразы, 
взятые из книг или фильмов, 
мы сейчас используем посто-
янно, но не замечаем этого. 
Просто они стали для нас при- 
вычными. Наши мастера хо-
тели, чтобы мы создали уни-
кальные тексты, в которых бы- 
ло бы как можно меньше чу-
жих фраз.
Свой текст я правила около 
семи-восьми раз, чтобы в нём 
не осталось штампов. Мне ка-
жется, что я очень утомила 
нашего редактора Бориса Ва-
димовича, но он мужественно 
терпел и указывал на места, 
которые стоит проработать.
Кроме такого тихого и уеди-
нённого творчества, были дни, 
наполненные командной и до-
вольно шумной работой. Мы 
создавали литературные игры 
и квесты.
Так, решили создать игру по 
произведению Хорхе Луиса 
Борхеса «Сад расходящихся  

шикарное, организация на  
высочайшем уровне, сцена, 
звук - всё прекрасно, - такой 
отзыв о празднике дала На-
талья Пахаленко, солистка 
группы NYTT LAND.
Фестиваль разделили на че-
тыре смысловых части, каж- 
дая из которых соответствует 
стихии - земля, воздух, вода и 
огонь. Были и сюрпризы. На-
пример, появление воздуш-
ного шара, сапсёрфингеров и 
байкеров. 
Вечером чествовали героев го- 
да - медиков. Награждённые 
шествовали по красной ков-
ровой дорожке, которая укра-
шала мост, проложенный с 
одного берега озера на дру-
гой - прямо к сцене. 
В финале концерта провели 
«народное караоке»: зрители 

тропок»: придумали сюжет и 
правила игры, а также рас-
писали возможные вариан-
ты концовок, если выиграет 
один из персонажей. Поле мы 
оформили в виде лабиринта и 
написали 150 игровых карто-
чек.
Игру мы представляли на фе-
стивале мастерских. Там же 
мы посмотрели на работы дру-
гих групп.
Вся образовательная програм-
ма завершилось большой дис-
куссией, в ходе которой мы 
обсуждали авторские тексты, 
вынесенные на критический 
отклик. Также мы обменива-
лись книгами, которые привез-
ли с собой из дома.
Человеком читающим быть не  
только полезно, но и очень ве-
село. В этом вам поклянётся 
любой из семидесяти пяти 
счастливчиков, побывавших 
в «Сириусе» на августовской 
смене по литературному твор- 
честву.

Екатерина БАЧУРИНСКАЯ 

и участники исполнили люби-
мые песни группы «Кино».
На празднике всё было демо-
кратично. В кафе вместо сто-
ликов - бочки. Зрители распо-
лагались на берегу, как кому 
удобно - на переносных сту-
льях, на траве или стоя. 
Даже высокопоставленные гос- 
ти расположились запросто -  
на газоне. Среди них я узнала 
председателя Законодательно- 
го собрания Ленобласти Сер- 
гея Бебенина, губернатора 
Александра Дрозденко, пред-
седателя областного комитета 
по культуре Владимира Цоя. 
Закончился фестиваль разно-
цветьем фейерверка. 

Надежда СКВОРЦОВА

ЛЕТО — ЭТО МАЛЕНЬКАЯ ЖИЗНЬ


